

Les dernières nouvelles d'asa Eté 2025

Bonjour à toutes et à tous !

L'été avance et c'est sous un grand parasol sur ma terrasse avec ma chienne à mes pieds et une carafe d'eau à la menthe sur la table, que je reprends ma plume pour vous raconter ce qui se passe au sein de nos antennes et à la Maison d'ASA, notre chatterie.

Ce printemps, nous avons eu beaucoup de chance de pouvoir accueillir plusieurs nouvelles bénévoles au sein de nos 3 antennes et c'est avec plaisir qu'elles se présenteront elles-mêmes à vous ci-après.

Pour le reste, nous avons eu plusieurs situations urgentes, mais également d'autres chats à nourrir et de nombreux chiens à promener ou à placer en familles d'accueil, suite aux situations souvent imprévues de leurs maîtres et maîtresses.

Sans tarder, je vous laisse découvrir les belles histoires de notre quotidien et vous souhaite à toutes et tous une bonne lecture et un bel été ensoleillé.

Marie Williams



Un grand miaou de gratitude à la SPA du Bas-Valais !

Grâce à la générosité de la formidable présidente Marie Marty et de sa fabuleuse équipe, la Maison d'ASA a été gâtée comme jamais : arbres à chats flambant neufs, couvertures moelleuses à souhait, croquettes à gogo, gamelles ... Bref, tout le nécessaire pour chouchouter nos petites boules de poils comme elles le méritent.

Il faut dire que nos vieux arbres à chats commençaient à ressembler à des œuvres d'art contemporain - très grattés, très usés, très... aimés.

Ce joli coup de patte solidaire nous va droit au cœur et droit aux moustaches de nos pensionnaires. Merci mille fois à la SPA du

Bas-Valais pour ce geste qui sent bon la tendresse et l'amour des animaux. Vous avez fait des heureux, à deux et à quatre pattes !



Mais que peut-il bien se passer à la Maison d'ASA? Moustache contre moustache, une belle histoire d'amitié

À la Maison d'ASA, il y a des ronrons, des moustaches, des caresses... et parfois, de belles histoires. Voici celle de Mojito et Mélodie, deux de nos pensionnaires placés à la chatterie pendant les vacances de leur maîtres respectifs .

Mojito, c'est un petit matou timide, le genre à se planquer sous un coussin à la moindre croquette qui tombe trop bruyamment. Mélodie, elle, porte bien son nom : douce, discrète mais un peu sauvage aussi.

Quand ils sont arrivés à la chatterie, chacun de leur côté, c'était un peu la panique. Les odeurs nouvelles, les copains à quatre pattes un peu trop curieux et cette drôle de cuisine géante où tout le monde semblait savoir quoi faire... sauf eux.

Et puis, un jour, leurs regards se sont croisés. Pas un coup de foudre, non; plutôt un petit "tiens, toi aussi t'as l'air de vouloir qu'on te fiche la paix". Une connivence discrète. Dès lors, ils ont commencé à se suivre du coin de l'œil puis à s'asseoir l'un à côté de l'autre.

Et un matin, ils ont tout simplement décidé de partager leur déjeuner, moustache contre moustache.

Depuis ce jour, Mojito et Mélodie ont trouvé leur refuge secret, tout en haut du grand meuble de la cuisine. D'un minuscule espace, ils ont fait leur petit nid douillet, juste assez grand pour deux. L'endroit idéal pour s'organiser des siestes en toute tranquillité, loin du tumulte du bas.

À la Maison d'ASA, les débuts ressemblent parfois à une épreuve de Koh-Lanta : un peu de stress, des alliances incertaines et un environnement complètement inconnu. Mais parfois, entre deux litières et un câlin, la magie opère. Des coeurs timides se reconnaissent, des liens se tissent et des histoires d'amitié — ou d'amour, qui sait ? — naissent sans un bruit.

Mojito et Mélodie nous rappellent qu'il n'y a pas besoin de grands discours pour s'aimer. Parfois, un simple ronron suffit. Et ça, c'est toute la magie de la vie à la Maison d'ASA.

Mireille



LE COIN DE NYON

Brocante du 18.05.2025 à Nyon



Chaque année, dernier dimanche de mai, l'antenne d'ASA Nyon participe à la traditionnelle brocante et y tient un stand. L'objectif de notre présence est d'une part de gagner en visibilité, de faire connaître nos activités au grand public et pourquoi pas, de susciter l'intérêt de bénévoles.

D'autre part, la brocante est également l'occasion de vendre toute sorte d'objets donnés par de généreux bénévoles - habits, vaisselle, objets de décoration, bijoux - et ainsi, de récolter de l'argent au bénéfice de la Fondation.

Un ciel bleu étincelant, des températures agréables, un emplacement de stand parfait, des bénévoles motivés et engagés ... et, pourtant, les clients n'étaient pas au rendez-vous : la « faute » au changement de date par les organisateurs, les habitués du dernier dimanche du mois manquaient à l'appel ce qui s'est malheureusement ressenti au niveau des recettes de la vente et des montants récoltés.

Après la brocante, c'est avant la brocante : ce résultat en demi-teinte nous motive encore plus de mettre les bouchées doubles pour la prochaine édition. Les idées ne manquent pas comment mettre le succès de notre côté?

Barbara

Une mission de bénévolat réussie

Une personne, sur les hauts de Morges, a anticipé le sort de sa chatte June durant son hospitalisation programmée.

Un bénévole de la Fondation ASA s'est rendu au domicile pour transporter June jusqu'à la chatterie de Gingins. Dès les consignes sanitaires transmises (pas de poisson...., en voiture.....).

Durant le voyage, peut-être surprise par l'aventure, June est restée silencieuse.

A l'arrivée, confiée aux bons soins de nos gardiennes, Mireille et Sitara, June est restée en observation quelques jours, puis a fréquenté ses congénères, mais toujours avec une distance prudente.

Sa maîtresse, à la fin de son séjour en maison de convalescence, a convenu d'une heure de retour de June.

Pendant tout le trajet, de la chatterie au domicile, June s'est beaucoup exprimée.

Dès l'arrivée au domicile, il était difficile de dire laquelle était la plus heureuse de retrouver l'autre. Joie partagée !

La propriétaire a découvert que cette prestation entraînait dans les prestations offertes sans frais par la Fondation. Elle a donc proposé de faire un geste spontané de soutien.

Christian



Nos nouvelles recrues

Je m'appelle Valérie Le Van et vis à Nyon.



J'ai travaillé 30 ans pour le CICR (Comité International de la Croix-Rouge) en tant qu'assistante, aussi bien sur le terrain qu'au siège.

J'ai pris une pré-retraite en 2019, ai continué ponctuellement à faire des missions pour le CICR Genève et surtout ai été bénévole de 2021 à 2025 au parc animalier de la Garenne en travaillant avec les soigneurs. J'ai adoré ces 4 années à m'occuper des animaux du parc.

ASA m'a été présentée par un voisin qui lui-même a été bénévole pour la Fondation et dont l'expérience de certains séniors qui hésitaient à se faire soigner par crainte de laisser leur animal de compagnie m'a touchée. Comme j'adore les chiens et chats, cela m'a semblé être une nouvelle mission fort importante et motivante ; aider ces personnes en trouvant des solutions.

Je suis ravie d'avoir rejoint le groupe ASA Nyon et de faire partie d'une équipe extrêmement dynamique et dévouée et j'espère pouvoir rapidement me rendre utile.

Valerie ASA Nyon

Je suis Estelle Plateau et je vis à Nyon. Depuis que j'ai arrêté de travailler pour m'occuper à plein temps de ma fille, j'ai également ressenti le besoin de faire du bénévolat pour me sentir utile. Le choix de l'association ASA plutôt que les autres est lié au décès en 2024 de ma chatte June. Je l'avais adoptée à 2 ans, lorsque j'ai quitté mon cocon familial et je m'installais dans mon propre appartement.

Elle a toujours été à mes côtés et on a vécu toutes les étapes de vie ensemble. Elle était là lorsque j'ai commencé à fréquenter mon petit ami, quand je l'ai épousé, puis quand ma fille est née. Elle voyageait partout avec nous. Elle était vraiment un membre à part entière de la famille et quand je l'ai perdue, c'était un gros, gros chagrin pour moi.

Tout de suite j'ai ressenti un besoin de combler ce vide qu'elle avait laissé et j'ai décidé de devenir famille d'accueil pour une chatte et ses petits chatons pendant tout un hiver avec l'association Les Chats Perchés Vaud. Ca m'a vraiment plu ...et ensuite, il m'a semblé évident de continuer à venir en aide aux chats là où possible.

Et c'est bien pour ça que je me suis engagée comme bénévole chez ASA. J'en suis tellement heureuse car en plus d'avoir trouvé une association qui partage les mêmes valeurs que moi et qui correspond à mes attentes, j'ai aussi trouvé une équipe vraiment chaleureuse et accueillante et des personnes tout aussi passionnées que moi.

Estelle ASA Nyon



LE COIN DE LAUSANNE

Notre nouvelle recrue

Je fais partie de la Fondation ASA depuis le début de l'année 2025 en tant que bénévole dans le groupe d'action de l'antenne de Lausanne.

Je ressentais le besoin de m'engager pour une cause en lien avec les animaux, avec l'envie sincère d'être utile. Et lorsque j'ai découvert le travail incroyable de ASA — notre travail — je n'ai pas hésité une seule seconde.

À l'antenne de Lausanne, j'ai été accueillie avec une immense bienveillance. On m'a guidée, accompagnée, écoutée... Dès les premières semaines, j'ai compris combien cette aventure allait compter pour moi.

En écoutant les histoires partagées par les bénévoles les plus expérimentés, j'ai appris toute la complexité que peut représenter l'aide à apporter dans certaines situations. Mais ce sont justement ces défis qui nous poussent à donner le meilleur de nous-mêmes, pour soutenir les seniors et répondre aux besoins de leurs compagnons à quatre pattes.

Je dois avouer que ma première permanence téléphonique m'a un peu stressée. Même si l'on m'a répété encore et encore que nous ne sommes pas un service d'urgence, on a toujours cette envie d'agir vite, de bien faire, de soulager les autres dès que possible.

Lorsqu'un nouveau cas nous est confié, ce n'est jamais une seule personne qui agit. En tant que membre du groupe de gestion, je fais les premiers pas, je m'occupe de la partie administrative. Mais ce sont surtout nos formidables bénévoles qui font la différence. Ceux et celles qui, avec une générosité bouleversante, ouvrent les portes de leur maison à des animaux dans le besoin, leur offrent du temps, de l'affection, une

promenade, un repas... un moment de douceur.

Rejoindre ASA, c'est bien plus qu'un engagement bénévole, c'est faire partie d'un réseau de cœurs ouverts, d'âmes généreuses, toutes réunies autour d'une même conviction : chaque lien entre un senior et son animal mérite d'être protégé, soutenu, chéri.

Cela fait maintenant presque six mois que je suis impliquée dans cette belle aventure, et je suis profondément heureuse d'avoir pris la décision d'en faire partie.

C'est cette humanité partagée, ce fil invisible qui nous relie tous, qui me donne chaque jour l'envie de continuer.

Si vous, qui nous lisez, ressentez l'envie de vous engager ou simplement d'en savoir plus, je vous invite de tout cœur à découvrir la Fondation ASA.

Il existe mille et une façons de contribuer, selon vos envies, votre temps, vos compétences. Chaque geste compte. Peut-être trouverez-vous, vous aussi, une place dans cette belle chaîne de solidarité — et la joie de faire une vraie différence.

Pilar, ASA Lausanne



Mandek : quand patience, résilience et chance s'associent...



Mandek est un magnifique Berger belge Tervuren de 8 ans, dont le patron a été hospitalisé en soins intensifs en janvier 2025. Son retour à domicile n'étant pas envisagé, sa fille nous a sollicités pour trouver une famille d'accueil, dans un 1^{er} temps, puis une autre, pour l'adoption définitive. Nous avons eu la chance de trouver rapidement la solution pour l'accueil, une famille habituée à rendre des services à ASA, qui a pu recevoir Mandek très rapidement. Alors que nous cherchions des adoptants, une excellente nouvelle nous est parvenue du CHUV : le patron de Mandek allait pouvoir regagner son domicile à l'issue de son hospitalisation ! Malheureusement, cette nouvelle a été suivie, quelques jours plus tard, d'une autre précisant qu'une fois à domicile, il n'aurait pas les aptitudes pour s'occuper de son animal de compagnie...

Dans les mois qui ont suivi, alors que Mandek se trouvait toujours chez notre bénévole, plusieurs familles d'adoption ont été contactées, des tests ont été faits en le placant chez elles à l'essai pour quelques jours, mais il y avait toujours un petit quelque chose qui empêchait que cela se conclut (mais jamais à cause de Mandek, c'est important de le dire !) Et enfin, « l'oiseau rare » est apparu en la personne d'une dame, déjà propriétaire de 3 chiens, gardienne d'animaux et aide-vétérinaire : la perle que nous attendions ! Un

essai a été prévu chez elle, mais le destin a encore frappé : le matin où elle devait accueillir Mandek pour l'essai, elle a fait une chute chez elle et s'est gravement blessée à une jambe. Donc, plusieurs mois de rééducation et impossible de recevoir Mandek !

Devant tant de désillusions, et sans autre solution immédiate, la fille du patron de Mandek a donc envisagé de le placer à la SPA, où il aurait eu plus de chances d'être remarqué.

Et là, l'horizon s'est enfin éclairci pour ce bel animal : notre bénévole qui l'accueille depuis le mois de janvier, ne supportant pas l'idée d'un Mandek dans un refuge, a décidé de l'adopter définitivement. Nous étions au mois de mai 2025 ...

MANDEK a enfin trouvé « SA » nouvelle famille où, nous le savons déjà, il sera aimé et heureux... Nos recherches ont donc duré presque 6 mois. Un immense merci à notre bénévole et à la fille du patron de Mandek, qui n'a jamais montré d'impatience devant cette situation, qui a cherché de son côté, toujours dans le but que la meilleure solution soit trouvée pour Mandek. C'est d'autant plus remarquable que trop souvent, malheureusement, des gens nous contactent et nous donnent l'impression de vouloir se débarrasser très vite d'un animal, nous obligeant parfois à agir dans l'urgence. Dans le cas de Mandek, grâce à une parfaite collaboration entre famille, bénévoles et ASA, nous avons réussi à trouver LA solution idéale.

Et c'est la raison d'être de notre Fondation !

René, ASA Lausanne

LE COIN DE GENEVE

ASA pour une BA

Le samedi 24 mai, ASA était partie prenante à la Journée de la Bonne Action organisée par la Coop partout en Suisse.



Grâce à la collaboration entre ASA, ses bénévoles et la Coop de Cardinal Mermilliod à Carouge dont le manager nous a très bien reçus, nous avons pu rencontrer un grand nombre de personnes sensibles à la cause que nous défendons.

Durant cette journée, nous avons, avec plaisir, servi de garderie aux chiens dont les maîtres faisaient leurs courses. Cela fut l'occasion de riches échanges qui nous ont confirmé l'utilité de notre mobilisation.

Grâce à Animeco et Qualipet qui nous ont offert des friandises, nous avons pu remercier les personnes qui se sont arrêtées vers nous. Qu'ils soient tous les deux chaleureusement salués. Ces petits cadeaux ont été un excellent support de discussion sur les chiens ou les chats et un « délicieux » outil de promotion de notre Fondation.

Nous espérons avoir fait germer l'idée, auprès des seniors mais également auprès des gens qui les côtoient au quotidien, de faire appel à ASA en cas de besoin.

Nous avons également mis en avant notre souhait d'accueillir de nouveaux bénévoles pour prendre soin des animaux et, par voie de conséquence, de nos aînés.

Journée à refaire.

LS.



Fondation ASA-JFK
8 Chemin des Cheseaux
1276 Gingins

secrétariat:
079 770 20 77
www.asajfk.ch
info@asajfk.ch

CCP: 12-474274-4
IBAN: CH53 0900 0000 1247 4274 4

Merci pour votre soutien.

Nous vous souhaitons un très bel été ensoleillé



Nos Antennes:
ASA Genève
079 406 65 53
geneve@asajfk.ch
ASA Lausanne
079 926 80 61
lausanne@asajfk.ch
ASA Nyon
079 124 94 84
nyon@asajfk.ch



asa 
aide senior animaux
fondation asajfk